

# 2019

Planta del mes

ENE	FEB	MAR	ABR	MAY	JUN
JUL	AGO	SEP	OCT	NOV	DIC

*Viola cazorlensis*



JARDÍN BOTÁNICO TORRE DEL VINAGRE

P. N. Sierras de Cazorla, Segura y Las Villas. Coto Río. Jaén



RED ANDALUZA  
JARDINES BOTÁNICOS  
EN ESPACIOS NATURALES



## ¿Cómo es?

Planta herbácea perenne pudiendo medir hasta los 20-25 cm, con estolones (tallo rastrero, procedente del principal, el cual posee raíces y genera nuevas plantas). La mayoría de sus hojas se encuentran en la base, con largos peciolo (parte que une la lámina de la hoja con el tallo), divididas en tres hojitas (llamadas foliolos) y dentadas en los márgenes, con pelos en el envés.

Las flores se encuentran dispuestas en forma de cima (primero madura la que se encuentra en el eje terminal mientras se desarrollan las laterales). Hermafroditas, actinomorfas (más de un eje de simetría), con 5 pétalos y 5 sépalos. Los pétalos de las flores tienen formas ovadas, de color blanco.

El fruto es de color rojo, con 1 cm de diámetro, en eterio (un fruto formado por un conjunto de frutitos carnosos independientes, con las semillas en la parte externa de este, conocidas como aquenios).

Andalucía, un jardín ¡ven a conocerlo!

Torre del Vinagre - Carretera del Tranco km. 48; 23478 Coto Ríos (Jaén) - Tfno: 953 71 30 29 - jbotanico.tvinagre.cmaot@juntadeandalucia.es

# Fresa silvestre

*Fragaria vesca* L. subsp. *vesca*

	ENE	FEB	MAR	ABR	MAY	JUN	JUL	AGO	SEP	OCT	NOV	DIC
HOJAS												
FLORES												
FRUTOS												

## ¿Dónde crece?

Presente en claros de bosques y sotobosques, en zonas más o menos húmedas, en torno a los 200-1500 metros de altura.

## ¿Dónde podemos encontrarla?

Especie euroasiática, pudiendo encontrarla en Andalucía en las Sierras de Cazorla, Segura y Las Villas (Jaén), Sierra Nevada (Granada), Sierra de los Filabres (Almería) y Serranía de Ronda (Málaga).



## ¿Sabías que...?

Fue una especie utilizada para consumo humano desde la antigüedad, cultivándose para tal fin a partir del siglo XIV, aunque se redujo debido al uso de variedades americanas con el fruto de mayor tamaño pero de menor intensidad en el sabor. Por esto último, se consume ocasionalmente como fruto "gourmet".

Posee taninos, unos componentes que generan astringencia o estreñimiento. Las hojas se emplean para las afecciones hepáticas; el fruto, al ser rico en hierro y potasio, es un excelente alimento para personas que sufren anemia

*¿Quieres visitar el jardín?*

Pincha aquí 



JUNTA DE ANDALUCÍA

CONSEJERÍA DE AGRICULTURA, GANADERÍA, PESCA Y DESARROLLO SOSTENIBLE